
Domingo 3º To B / 21 enero 

 

 

Vi Domingo De la PalaBra 
Hacemos silencio pues  en medio del bullicio 
de la vida y sus preocupaciones necesitamos 
“calmar nuestro espíritu”, tomar conciencia 
de nuestra realidad profunda que vive... Y 
estamos con El que nos rodea, nos 
sostiene,...las manos sobre los muslos, 
hacia arriba, acogen como en un cestillo,.... 
y bien apoyada la espalda.... y respiramos... 
sentimos la respiración.... y en el silencio la oímos y como “oyentes de la 
Palabra” nos disponemos a escuchar/acoger. 

 evangelio según san Marcos 1, 14-20     

Después de que 
Juan fue encarcelado, 
Jesús se marchó a 
Galilea a proclamar el 
Evangelio de Dios; decía: 
«Se ha cumplido el tiempo 
y está cerca el reino de 
Dios. Convertíos y creed 
en el Evangelio».  

Pasando junto al 
mar de Galilea, vio a 
Simón y a Andrés, el 
hermano de Simón, 
echando las redes en el 

mar, pues eran pescadores.  Jesús les dijo: «Venid en pos de mí y 
os haré pescadores de hombres». Inmediatamente dejaron las 
redes y lo siguieron. Un poco más adelante vio a Santiago, el de 
Zebedeo, y a su hermano Juan, que estaban en la barca repasando 
las redes. A continuación los llamó, dejaron a su padre Zebedeo en 
la barca con los jornaleros y se marcharon en pos de él. 

www.youtube.com/watch?v=q7DR25o95sw&list=PL2ysk0cXzlFcQYAtbHbUMTKH6iXWpQv8I&i
ndex=4  En la orilla del lago 
 
 Nos cercamos a ver qué dice el texto escuchado: 

1. Tiempos conflictivos. Han arrestado a Juan. Jesús reacciona: deja el 

http://www.youtube.com/watch?v=q7DR25o95sw&list=PL2ysk0cXzlFcQYAtbHbUMTKH6iXWpQv8I&index=4
http://www.youtube.com/watch?v=q7DR25o95sw&list=PL2ysk0cXzlFcQYAtbHbUMTKH6iXWpQv8I&index=4


centro y se va a la periferia: Galilea. el evangelista quiere desligar la 
predicación de Jesús de toda connotación oficial. Lejos de las autoridades 
religiosas, lejos del templo y de todo lo que significaba ambas cosas. Galilea 
era tierra fronteriza y en gran parte habitada por gentiles. Tierra rica, pero 
muy injustamente repartida. Tierra de conflictos y sueños de liberación. 

2.  Jesús comienza con una “buena noticia”: está cerca, se acerca el 
reinado de Dios. Es un grito de esperanza. No perder de vista esta 
perspectiva pues es desde ahí desde donde llega la llamada a la 
“conversión” para “disfrutar” del Reino, del don. 
 

Jesús, en movimiento, “PASANDO junto al lago” (hay urgencia pues el 
Reino llega), PONE EN MOVIMIENTO, INCORPORA A SU MOVIMIENTO, A SU 
DINAMISMO.........no es tiempo para estar sentados o tumbados,...es 
tiempo para “inquietos” 

Es un relato esquemático, prototipo, va a lo nuclear, como en los 
relatos de “vocación”, de llamada¨; es invitación a “meterse en el mismo 
cuadro”.... a vivir la misma experiencia.. a descubrir que la mía es “como 
aquella, como ésta que me narran”.  

 
Comienza él solo.... y terminan “cinco juntos”. 

• En el principio de mi existencia cristiana ¿hay una llamada? ¿una 
respuesta ante una buena noticia?  
• ¿deseo ser puesto en marcha por el Señor y su Buena Noticia? 
• ¿Hay algo que me “paraliza? ¿Qué puede ser? Le pongo nombre 
 
Los componentes de la llamada: 

 
• La mirada: VIO 
= No se trata de una mirada cualquiera...es una mirada que saca al 
individuo del medio de la masa.. una mirada que atrae, inflama, 
comunica, invita a la relación,... 
 = Me siento mirado, atraído, fija en mí la mirada.. es una mirada que 
“levanta”, “pro-voca”,... que va cargada de cariño 
 

• La iniciativa: “Veníos”. 
= Es llamativo... entre los judíos 
“lo normal” es que el discípulo 
busque su maestro.. aquí, en 
cambio, Jesús toma la iniciativa, la 
invitación lleva la marca de la 
absoluta gratuidad, de la falta de 
merecimiento... resulta 
desconcertante...  
= soy llamado ¿por qué?... ¿por 
qué me quiere?. La vida cristiana 
es “respuesta a una llamada”... es 

Dios quien se pone a buscarnos... y eso motiva nuestra salida hacia 
El,.... 
“La fe, como seguimiento, no es conquista, es ser conquistado. El 
discípulo no capta al maestro, sino que es captado por él”  
Hoy nos importa señalar nuestra “pasividad”..... Y la acción de gracias.... 
Reconozco y le alegro como suelo cantar;  
www.youtube.com/watch?v=fu52AqvHzjQ&t=6s 
 

Tú has venido a la orilla / No has buscado / Ni a sabios, ni a ricos 
Tan sólo quieres que yo te siga 

http://www.youtube.com/watch?v=fu52AqvHzjQ&t=6s


Señor, me has mirado a los ojos / Sonriendo, has dicho mi nombre 
En la arena he dejado mi barca / Junto a Ti, buscaré otro mar 

Tú, sabes bien lo que tengo / En mi barca /No hay oro ni espada 
Tan sólo redes y mi trabajo 

Tú, necesitas mis manos / Mi cansancio / Que a otros descanse 
Amor que quiera seguir amando 

 
• La urgencia: inmediatamente 
Es que ahora es el momento favorable... el “kairós” “el tiempo 
oportuno”... hay urgencia... pues el Reino llega. El Señor “está 
impaciente”, no hay tiempo que perder... ¡cómo retrasar la acogida del 
amor, del Señor!, y además sin medias tintas, “sí o no”, las cosas claras. 
Es una palabra “creadora”... hace discípulos... es “eficaz”, nos saca de 
nuestra radical soledad. 
= ¿nos sentimos urgidos... o lo dejamos para mañana?; 
= ¿me fijo en las “renuncias”, en lo que hay que dejar... o me fijo, 
valoro... lo que encuentro/encontraré?. 
 

 

• La tarea, la misión: ser pescadores de hombres. 
Una llamada a “sacar a las personas” de las situaciones en que 
malviven en que corren peligro; se trata de llevar adelante una tarea 
de liberación del mal (simbolizado en el mar)… es proseguir la obra 
que Jesús realizará en Galilea y para la que cuenta con 
colaboradores, con seguidores, 

 
Los componentes de la respuesta: 

  
• Fe. 
Es un entregarse confiadamente a una Persona.... responder a una 

llamada... lanzarse a una aventura.... sin explicaciones...”En el evangelio la 
fe es presentada como antídoto contra el miedo, contra el cálculo, contra la 
prudencia humana, contra la vacilación ante los compromisos”. 
A modo lítánico, con la respiración, voy diciendo: “Señor confío en Ti, 
aumenta mi fe” 

 
• Desprendimiento. 

Hay algo que “cambia en la vida” se dejan “cosas”, “relaciones”... uno se 
aleja de algo... el contacto con Jesús supone “despojo”... dejar “las 
seguridades” y “encontrar la Roca”.. 
 = ¿qué cosas, relaciones, personas,....me llama a dejar, a resituar en 
mi vida y mis preferencias?; 
 = me gozo con alguna experiencia de despojo... que fue dolorosa, 
pero que a la postre ha sido fuente de alegría, de fidelidad,... 
 

• Seguimiento 
Y hay que ponerse en marcha... “seguir” es “ir tras alguien”, siguiendo 



su misma ruta... pues le hemos encontrado, hemos encontrado al Otro, al 
Tú... y esto hace palidecer “lo dejado”.... 

No es cuestión de “doctrina”, es cuestión de un “proyecto de vida” 
pues se trata de recorrer el mismo camino, hacer sus mismas opciones... 
como dirá Pablo, “tener los mismos sentimientos que Cristo Jesús” 

= ¿nos hemos encontrado una doctrina o una persona?; 
 
• Dejarse hacer “nuevo”. Os haré pescadores de hombres... y lo 

aprenderán al ejercerlo.. ¡no hay cursillos previos!... y hay que “dejarse 
hacer” “Os haré”... nos va haciendo... no hay discípulos “10”.Creyente es 
uno que se está haciendo, que está siendo hecho, “No se dice, ni es 
necesario, que se logre del todo. Lo que importa es que se intente, que no 
se deje de intentarlo”. (p.19). Como dice Briones, ”no quiero perfectos, 
pero lo que no tolero es que no me tomes en serio” 

 
La aventura que nos espera. 
 
¿Cómo vivirlo hoy?: 
Personalmente… 
Como comunidad invitada a “renovarse”. 
 
Cantamos: Pescador que en mis manos has puestos otras redes… 
www.youtube.com/watch?v=srAOpF5LZes 
 
 Los que ven que se les propone un nuevo oficio. 
 

Si Jesús me llama, le diré que sí. 
Quiero, Jesús, que esta máxima dirija mi vida. 

Tú puedes llamarme también a mí, 
porque llamas a cualquiera, santo o pecador, joven o mayor. 

 
Si Jesús me llama, le diré que sí. 

Cuando me llames, ayúdame también a dar ese sí. 
¿Por qué voy a fijarme tanto en las renuncias 

si tu amor es más grande que todos los amores?. 
 

Si Jesús me llama, le diré que sí. 
En este momento mi corazón salta de gozo 

al pensar que seguramente me estas llamando. 
Me alegro y canto de alegría 

sólo de pensarlo.... ¡me llama a mí!. 
 

Si Jesús me llama, le diré que sí. 
Y te me llenarás de gracia, alegría y esperanza. 
Y todas las renuncias me  parecerán pequeñas. 

Y nadie podrá quitarme mi contento. 
 

Si Jesús me llama, le diré que sí. 
Y marcharé, dejándolo todo, 

para vivir contigo... y con los hermanos, 
anunciar el evangelio y expulsar demonios 

para ser un auténtico militante, y así ser fiel a tu llamada- 
 

Si Jesús me llama, le diré que sí. 
Y seré inmensamente feliz, 
porque tendré todo tu amor 

y podré dar ese amor sin cálculo ni medida. 

http://www.youtube.com/watch?v=srAOpF5LZes


Llámame, Señor, para que pueda decirte que sí 
Y sea feliz con tu amor, tu cruz y te resurrección. 

   
Salmo responsorial Sal 24, 4-5ab. 6-7bc. 8-9 (R/.: 4a) 

  
Señor, enséñame tus caminos, instrúyeme en 
tus sendas: haz que camine con lealtad; 
enséñame, porque tú eres mi Dios y Salvador.   
Recuerda, Señor, que tu ternura y tu 
misericordia son eternas; acuérdate de mí con 
misericordia, por tu bondad, Señor. 
El Señor es bueno y es recto, y enseña el 
camino a los pecadores; hace caminar a los 
humildes con rectitud, enseña su camino a los 
humildes. R/.  

Prefacio. 
El Señor esté con vosotros 
Levantemos el corazón 
Demos gracias a Dios. 
 
Es bueno darte gracias siempre y en todo lugar 
a Tí el Dios Padre que llamas a hombre y mujeres 
a colaborar en tu sueño de un mundo fraterno. 
 
Te damos gracias pues ya desde el principio 
llamaste a nuestros primeros padres  
a colaborar contigo cuidando tanto unos de otros 
como de la casa común que nos regalaste. 
¡Cuenta con nosotros Señor! 
 
Y llamaste a colaborar contigo en la liberación de tu pueblo a Moisés 
que por tu intervención llamó a Aaron y a los 72 ancianos 
que compartieron con ellos, y luego llamó a Josué 
que fue quien llevó al pueblo a entrar en la tierra prometida. 
¡Cuenta con nosotros Señor! 
 
Y con el correr de los tiempos  fuiste llamando a los profetas 
que anunciando tu palabra guiaban a tu pueblo 
tanto en la oscuridad del destierro como en los tiempos gloriosos. 
¡Cuenta con nosotros Señor! 
 
Y cómo no darte gracias pues Jesús mientras se movía por Galilea 
fue llamando a hombres y mujeres que le acompañaban 
y colaboraban en sus trabajos de llevar esperanza al pueblo 
liberando de tanto mal. 
¡Cuenta con nosotros Señor! 
 
Y a lo largo de historia has seguido y sigues llamando 
a hombres y mujeres que como “pescadores de hombres” 
van posibilitando que tu reino “vaya llegando” 
y con todos ellos y ellas que ya cantan en el Reino definitivo 
con los ángeles te cantamos en el himno que suena en tu presencia: 
SANTU, Santua 
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